



International Federation
for Human Rights

Fédération Internationale des
Ligues des Droits de l'Homme

Federación Internacional
de Derechos Humanos

Международная Федерация
за права человека

الفدرالية الدولية لحقوق الإنسان

Alianza Internacional de Habitantes
Concurso Regional de Alternativas para la Vivienda Popular

Paris, 21 de enero de 2014

Re: Carta de apoyo a la candidatura presentada por Associação Comunitária dos Moradores do Piquiá (ACMP)

Señores Jurados del Concurso Regional de Alternativas para la Vivienda Popular,

La Federación Internacional de Derechos Humanos, (FIDH), desea a través de la presente manifestar su apoyo a la candidatura que ha sido presentada por la *Associação Comunitária dos Moradores do Piquiá (ACMP)*, al Primer Concurso Regional de Alternativas para Vivienda Popular, dado que entendemos que son un ejemplo de superación y esfuerzo, en pro de los derechos humanos y en particular del derecho a una vivienda digna y adecuada.

Tal y como la FIDH documentó en el informe publicado en 2011 junto a Justiça Global y Justiça nos Trilhos, "Cuánto valen los derechos humanos en la industria minero-siderúrgica brasileña?"¹, la comunidad de Piquiá de Baixo ha sufrido la contaminación generada por la industria siderúrgica y carbonera, lo que ha provocado graves daños en la salud y el medio ambiente de la comunidad. La movilización de ACMP en busca de la atenuación y reparación por los daños sufridos ha estado caracterizada por dificultades al acceso de información, irregularidades en los procesos de aprobación de los estudios de impacto ambiental y ataques a la honra, reputación y la libertad de expresión de los actores sociales a favor de las comunidades afectadas. A día de hoy, la comunidad de Piquiá de Baixo todavía espera recibir medidas de reparación adecuadas y garantías de no repetición. En particular y dado la gravedad de la situación, la comunidad expreso su deseo de iniciar un proceso de reasentamiento colectivo e integral de todas las familias residentes de Piquiá de Baixo.

En apoyo a la candidatura, la FIDH quisiera destacar el esfuerzo y la tenacidad en la lucha diaria de la comunidad de Piquiá de Baixo, que hacen del proyecto de reasentamiento presentado, un alternativa que garantiza un nivel de vida y salud adecuados para la comunidad.

El proyecto presentado por ACMP se enmarca dentro del derecho humano a una vivienda, digna y adecuada, reconocido en el artículo 25.1 de la la Declaración Universal de los Derechos

1 FIDH, <http://www.fidh.org/es/americas/brasil/Cuanto-valen-los-derechos-humanos>

Humanos y en el artículo 11 de Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (PIDESC). El Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales, encargado de la interpretación del PIDESC, ha identificado una serie de elementos para que la vivienda pueda considerarse adecuada, entre ellos, adecuación cultural de la vivienda; es decir; que la vivienda debe respetar y considerar la expresión de la identidad cultural y del modo de vida.² En este sentido, la FIDH quisiera destacar que el proyecto presentado hoy al certamen garantiza la plena adecuación cultural de la comunidad de Piquiá de Baixo.

Finalmente, la FIDH quisiera resaltar que el proyecto y las actividades llevadas a cabo por ACMP, han proporcionado una oportunidad para la movilización y discusión de políticas públicas, recordando y clarificando al Estado que sus obligaciones internacionales en materia de derechos humanos, tanto a nivel municipal, nacional como federal, requieren que garantice el acceso a una vivienda digna adecuada. El dialogo ha servido también para debatir el papel y la responsabilidad de los actores privados en la remediación de los impactos adversos de sus actividades en los derechos humanos.

La concesión del premio del Primer Concurso Regional de Alternativas para Vivienda Popular a ACMP, constituiría un justo reconocimiento a los esfuerzos invertidos. Contribuiría también a alentar esfuerzos futuros de un proyecto alternativo que garantiza un proceso de reubicación justo y equitativo para la comunidad de Piquiá de Baixo.

Atentamente,



Karim Lahidji
President of FIDH

2 OHCHR, http://www.ohchr.org/Documents/Publications/FS21_rev_1_Housing_sp.pdf